



Opinión

*Daniel
Navarrete*
Periodista



Asesinados en Chile

La “vía chilena al socialismo” del Presidente Salvador Allende llamó la atención a nivel internacional y no fueron pocos los que sintieron curiosidad por saber de qué se trataba. Por eso llegaron al país los estadounidenses Charles Horman y Frank Teruggi, que se propusieron vivir la Unidad Popular. Pero el golpe de Estado de 1973 les dijo otra cosa. Tras la asunción al poder de Augusto Pinochet, comenzó la persecución y los asesinatos por razones políticas. A los extranjeros se les calificó de extremistas y de haber desestabilizado a la nación. En medio del caos Horman y Teruggi fueron detenidos y llevados al Estadio Nacional. El desenlace terminó siendo el mismo que el de cientos de otras personas que también pasaron por el mismo recinto. Fueron ejecutados. En ese punto parte otra trama más compleja. Estados Unidos apoyaba a la Junta Militar, se había encargado de promover una imagen positiva del golpe, pero el mensaje fue poco creíble tras la muerte de dos de sus ciudadanos. El periodista John Dinges investigó el caso y publicó “Chile en el corazón” (Debate), un libro sobre la historia jamás contada de dos norteamericanos asesinados por la dictadura. La obra es un viaje por el laberinto que significó todo lo sucedido hace más de medio siglo en Santiago. Incluso revela cómo la Embajada de Estados Unidos negó toda ayuda a las familias de ambas víctimas. El padre de Charles viajó a Chile y no cedió ante la presión, hasta que confirmó lo que intuía. El caso de Horman también inspiró la película “Missing”, del director Costa Gavras. Pero en el libro se aclara que no se le hizo justicia. Por ello la publicación se hace cargo de una deuda que estaba pendiente. 